

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:
 Melilla, un mes, 1.25 Ptas.
 Provincias, un trimestre, 4.50
 Número suelto, 0.05

Redacción y Administración:
CALLE DEL HORNO, NUM. 2

Precios de inserción:
 Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

Gran Fotografía
 DE LA S. S. S. S.
 SENORA VIUDA DE AGUILERA
 A CARGO DE
D. RICARDO GOMEZ

Se hacen todos los trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al platino y tarjetas postales. Última novedad en tarjetas y fondos de galería. Se retrata aunque lleve poca vida.

Calle de San Miguel
 (al lado de la Farmacia Militar)

SE VENDE
 un filtro de carbón silicatado, un armario librería y otros varios muebles.
 Buen Acuerdo, 10

en el cable de Almería, quedaria Melilla incomunicada con la Península, y en las circunstancias actuales tendría el hecho había de tener extraordinaria gravedad.

Si no existe crédito en el presupuesto, debe concederse uno extraordinario para tan perentoria atención. Y si el vapor cablero «Dacia» no puede venir con urgencia, recórrase al procedimiento propuesto por el ilustrado jefe de telegrafos de esta plaza D. Alberto Miret, pues encontrándose la avería cerca de la costa, con un remolcador y varias barcasas podria llevarse a cabo la reparación.

De un modo ó de otro debe resolverse con prontitud y no andar con vacilaciones que podrian mañana tener grandísima trascendencia.

La insurrección en el Rif

En el campamento del Pretendiente

Anteayer levantó el Pretendiente el campamento que tenía establecido en Zeb-Budcha, y sobre las nueve de la mañana emprendió el ejército rebelde la marcha hacia la Alcazaba de Zeluan.

Un moro que visitó al Rogui, nos ha dado interesantes pormenores de este y de su ejército.

El Rogui es hombre muy joven, de extrema blancura, de barba y bigote poco poblados, cara redonda y labios finos. En el ojo izquierdo tiene una pequeña nube, y guiña con frecuencia el derecho. Su estatura es regular, y aunque delgado, su complexión es robusta.

Monta un hermoso caballo blanco, enjaezado con lujo.

Hasta hace pocos días, sus vestidos no eran lujosos, pero varios jefes han adquirido

para él en Melilla prendas de valor, que ha apresurado á vestir.

Acompañan al que se titula Muley Mohamed, otro moro que dice ser el Rogui, y siete cherifes de Wassin, que están en campamento.

Los moros ilustrados, aunque no lo manifestan públicamente por conveniencia, sospecharían, se hallarían con venidos á espaldas el Pretendiente no es el Príncipe Muley Mohamed.

En Zeluan

A las dos y media llegó el ejército á Zeluan procediendo acto continuo á establecer el campamento. En unas lomas á la derecha del río Zeluan se montaron las tiendas, unas 80 próximamente y 25 ó 30 jaimas, de las que usan los árabes, capaces para 50 ó 60 hombres.

El ejército rebelde

Su número es muy variable; el día á que nos referimos, había en el campamento de tres á cuatro mil infantes y mil ginetes.

El Rogui no pertenece á ningún adifectó; cuando quieren los soldados marchan á sus casas, y cuando les place regresan.

Tan solo los mil ginetes naturales de las tribus cercanas á Fez, le acompañan constantemente.

Veinte notables de la antedicha ciudad ejercen los principales cargos en la corte rebelde.

El aprovisionamiento del ejército corre á cargo de las kabilas más próximas al campamento.

En la actualidad las cinco de Ghelaya, la de Kebdana y una tribu de árabes, turnan en el servicio de aprovisionamiento.

Hé aquí lo que deben suministrar aproximadamente: 80 quintales de cebada, 30 de harina, 3,000 panes, 100 ó 200 pilones de azúcar y cantidad variable de té.

Cada individuo de la kabila, de turno entrega un pan, y los cabos proporcionan los restantes efectos, repartiendo su importe entre los de la kabila.

Emisarios de Tazza

A poco de acampar se presentaron varios ginetes procedentes de Tazza, manifestando

LOS CABLES

Excelente efecto ha producido en esta plaza la inclusión en el nuevo presupuesto, del crédito necesario para el tendido de un cable entre Cháfarinas y la Argelia.

Esta línea resultará en extremo ventajosa para el comercio de la plaza, por las muchas relaciones que tiene con la Argelia. También resultará beneficiada parte de la costa de Levante de la Península, pues los despachos que se expedían desde aquellos puntos á la colonia francesa, tenían que efectuar un largo recorrido que ahora se reduce bastante.

La recomposición del cable de Alhucemas es otra operación que debía efectuarse sin demora de ningún género.

En más de una ocasión hemos tratado del particular, poniendo de relieve las ventajas de esa línea.

De ocurrir cualquiera interrupción

al Pretendiente que se hallaban en dicha ciudad presos los cuatro moros que fueron á Fez á solicitar del Sultán nombrase un Gobernador adicto cuya autoridad en la ciudad rebelde se comprometían á sostener.

El Menhebi ofreció á los referidos moros que si los habitantes de Tazza aceptaban al Gobernador darían á cada uno cien duros y un fusil incluyendo en el regalo á los niños mayores de un año y á los ancianos.

Los cuatro emisarios se defienden de las inculpaciones manifestando que ellos intentaban solamente engañar al Ministro marroquí. La disculpa no les ha valido y presos se encuentran después de haberles confiscado sus bienes é incendiado sus casas.

Las mujeres del Principe

Ayer tarde embarcaron en el Turquí tres mugeres del Principe Muley el Amrani, quien continúa en la plaza esperando ordenes de su Gobierno.

Cartas de Fez

Se han recibido cartas de Fez manifestando que un fuerte ejército imperial al mando del Principe Muley Mohamed ha salido de aquella población con dirección al Rif, para castigar las kabilas rebeldes.

Felicitación

El Ministro de la Guerra ha felicitado por cable al Excmo. Sr. Comandante General de Melilla manifestándole la satisfacción con que vé el tacto que despliega en las dificultades é incidencias que produce á la Plaza la rebelión actual de las kabilas del Rif.

Merecidísimo es el elogio y la felicitación que el ministro dirige á nuestra primera Autoridad y EL TELEGRAMA haciéndose eco de la opinión general de á S. E. la más cordial enhorabuena.

Noticias locales

Periodista

Ayer llegó á Melilla nuestro apreciable amigo el director del diario Malagueño «El Ultimo».

El Sr. Espejo visitó la población y el campo exterior teniendo la fortuna de mantener una interviu con el Principe Amrani.

Por la tarde regresó á Málaga. Sentimos no haber podido conocer hasta última hora la llegada del director del culto periódico.

Reconocimiento

Damos las más expresivas gracias á nuestro querido colega «El Ultimo», de Málaga, por las frases de elogio que dedica á nuestro director.

El referido periódico publica una notable información referente á la toma de la Alcazaba, hecha por su redactor D. Luis Pintó.

Mejoria

Según las noticias ayer recibidas, ha experimentado una lijera mejoría el Capitán del Ciudad de Mahón D. José Valdés.

De viaje

Ayer marchó á Barcelona, acompañado de su distinguida señora é hijos, nuestro querido amigo y compañero el capitán de Artillería D. Marcelino Diaz Casabuena.

Sus compañeros de arma y muchos amigos hicieron una cariñosa despedida al señor Casabuena.

En el mismo vapor marchó á Málaga, donde ha sido destinado, el oficial de Administración militar D. León Copete.

Acompaña á nuestro apreciable amigo su joven esposa.

En el muelle fueron despedidos los señores de Copete por sus amigos

Corresponsales

Han sido nombrados corresponsales en esta plaza, los siguientes señores:

Del «Diario Universal», D. Enrique Marqués; De «La Correspondencia de España», Don Manuel Garcia Alvarez; de «La Epoca», Don Enrique Maqueira y del «Independiente de Canarias» el Sr. Solorzano.

Visita de inspección

Con el fin de girar una visita á la Sección de la guardia civil de esta Plaza, llegó ayer de Málaga, acompañado por el Capitán Secretario, el Sr. Coronel de aquel tercio don Antonio Jaime Ramirez.

De la visita quedó en extremo complacido, felicitando al Jefe de la sección Sr. Ruiz Alcalá.

El Sr. Coronel terminada su misión y después de cumplimentar á las autoridades, regresó á Málaga.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Consejo en Palacio

En el Consejo celebrado ayer en Palacio, el Sr. Silvela se ocupó de la insurrección en el Rif y de los acuerdos tomados en el Consejo de ayer.

Después habló del movimiento electoral y de la actitud de los republicanos.

Interrogado por los periodistas negó que S. M. el Rey piense ir á París, como se había dicho.

Firma de guerra

Se han firmado los siguientes decretos de guerra:

Nombrando al general de brigada Sr. Ezpeleta vocal de la Junta Consultiva de Guerra.

Al general Montes Sierra, Secretario del Consejo Supremo, al general Chancel, Director de la Escuela Superior de Guerra; al general Chacón,

Comandante militar de San Roque, y á D. Braulio Campos, Jefe de la tercera brigada de Caballería.

Disponiendo el cese del Sr. Lazaga en el cargo de Secretario del Consejo Supremo.

Idem del general Luque, segundo Cabo de la Capitanía General de Canarias, sustituyéndole el Sr. Sánchez Abellán.

La salud del Papa

S. S. León XIII se encuentra muy debil, habiendo perdido el apetito.

La salud del Sumo Pontífice inspira serios cuidados, y aunque el peligro no es inmediato, sí parece se halla próximo.

Se ha ordenado á los funcionarios del Vaticano que no se ausenten de Roma.

Rumores y fa tacias

A última hora han circulado infinidad de rumores y patrañas respecto á la cuestión marroquí, que el señor Silvela se ha apresurado á desmentir.

Entre otras cosas, se decía que en una conferencia celebrada por los señores Silvela y general Linares se había acordado el inmediato envío de tropas á Melilla á consecuencia de una nota de Inglaterra, pidiendo autorizásemos el desembarco de askaris por el puerto de Melilla, y otra de Francia prohibiéndolo.

Con motivo de una conferencia celebrada entre el Embajador de Francia y el Sr. Silvela, y otra entre los Sres. Toca y Linares, aumentaron los infundios.

En la primera de las dos conferencias se trató del cable entre Chafarinas y Nemours, y en la segunda de los gastos del cuerpo de Infantería de Marina.

El Imparcial

El Imparcial dice que los sucesos de Melilla pueden tener gran trascendencia para España y originar conflictos y cheques.

Excita al Gobierno á que decida su actitud y los evite.

El importante periódico es partidario del cierre de la Aduana morisca.

Noticias de Marruecos

El Cónsul residente en Arcila ha pedido á Fez envío de fuerzas que eviten los continuos ataques de revoltosos.

Doscientos askaris han marchado á aquella ciudad.

El bandido Baisuli, en unión de moros de la kábila de Beniarró, atacado varios zocos del Gard.